

**Consejo de Justicia Ambiental (EJC)**  
**Reunión n.º 6**  
**Lunes, 21 de noviembre de 2022**  
**9:30 a. m.**  
**Actas de la reunión**

Lugar de reunión: Seminario web por Zoom

Documentos de la reunión: [Orden del día](#), [diapositivas](#), [actas de la reunión \(11/09/2022\)](#)

**Miembros del Consejo presentes:**

- Marcos Luna
- Melissa Ferretti
- Caroline Hon
- Kalila Barnett
- Peter Maathey
- Lydia Lowe
- Ari Zorn

**Personal de la Oficina Ejecutiva de Energía y Asuntos Ambientales (EOEAA) presente:** Rishi Reddi, Vallery Cardoso, Carline Lemoine (Oficina de EJ)

La reunión comenzó a las 9:30 a. m.

**Bienvenida y descripción general de la logística de la reunión**

Rishi les dio la bienvenida a los panelistas y asistentes, y brindó una descripción general de la logística de la reunión, incluido el uso del cuadro de preguntas y respuestas (Q&A), y la disponibilidad de intérpretes. Se les pidió a los miembros del consejo que pusieran sus nombres en el chat.

**Paso de lista, Aprobación de las actas de reuniones anteriores**

Vallery Cardoso nombró a los miembros del Consejo de EJ presentes. Al comienzo de la reunión, estuvieron presentes los siguientes miembros del Consejo: Marcos Luna, Melissa Ferretti, Caroline Hon, Kalila Barnett, Peter Maathey y Lydia Lowe.

Rishi solicitó comentarios o enmiendas a las actas de la reunión del 9 de noviembre de 2022. Marcos comentó que agradecía la inclusión de los comentarios públicos en las actas. Preguntó si también podíamos incluir los nombres de las personas que hicieron los comentarios. Vallery respondió que sí se podía hacer.

No se proporcionaron otros comentarios. Rishi propuso una moción para que se aprobaran las actas con la enmienda de Marcos de incluir los nombres de los autores de los comentarios.

Melissa presentó una moción para que se aprobaran dichas actas. Lydia secundó la moción. Rishi hizo una votación nominal.

**Anuncios**

Rishi anunció las próximas sesiones de audiencia pública en persona y remotas de Estrategia de EJ, las cuales están programados para el 15 de diciembre de 2022, de 6 a 8 p. m. en el UMass Amherst Center, 1500 Main Street, Springfield, MA y el 19 de enero, de 6 a 8 p. m. en Bolling Municipal Building, 2300 Washington St., Boston, MA. La información sobre las sesiones remotas y la presentación de comentarios se puede encontrar aquí: <https://www.mass.gov/info-details/eeas-draft-environmental-justice-ej-strategy>

### **Estrategia de EJ de la EEA: Discusión y/o preguntas sobre la revisión del EJC**

Rishi les preguntó a los miembros del consejo qué métricas deberían usar las agencias de la AEMA para medir el progreso y qué otras iniciativas de EJ deberían existir en común entre las agencias. Los siguientes fueron los comentarios de los miembros del consejo:

Lydia: Sería útil saber qué y cuántos gastos, no solo subvenciones, se están realizando en diferentes comunidades en todo el estado.

Rishi: Cada departamento podría comprometerse a realizar este análisis como parte de su estrategia de EJ.

Rishi propuso un camino a seguir para que el EJC revise el borrador de la Estrategia de EJ. Los miembros del EJC enviarán sus comentarios al personal, que compilará los comentarios, que se debatirán en la reunión del 12/13/2022. Se creará un segundo documento. El EJC votará para presentar los comentarios en su reunión del 1/26/2023. Los miembros del consejo analizaron este enfoque y lo apoyaron.

*Ari Zorn se unió a la reunión a las 9:57 a. m. Debido a un problema de Zoom, la reunión se interrumpió a las 10:00 a. m., pero se reanudó a las 10:07 a. m.*

Kalila preguntó si podemos usar parte de la reunión del 13 de diciembre para escuchar los comentarios del público sobre el borrador de la Estrategia de EJ. Rishi y otros miembros del consejo apoyaron esta sugerencia.

### **Análisis integral de la definición de “población de EJ”: Continuación del debate (¿A quiénes se considera “población de EJ” y qué falta en su definición actual?)**

Los miembros del consejo continuaron el debate de las reuniones anteriores revisando sus comentarios anteriores. Lydia comentó que deberíamos considerar tener una sección adicional para los pueblos indígenas en la definición en lugar de deshacernos de los grupos de bloques censales.

Luego, se debatieron los criterios de competencia limitada en inglés (LEP) de la definición de EJ. Marcos comentó que la LEP es uno de los criterios más predictivos de dónde se encuentran las cargas ambientales en el estado.

Caroline preguntó cómo las comunidades pueden solicitar la designación como EJ.

### **Preguntas/Comentarios del público**

Las preguntas/comentarios del público se recibieron verbalmente y a través del cuadro de preguntas y respuestas (Q&A) en Zoom. Las preguntas/comentarios del público fueron los siguientes:

Sara Freeman: Se supone que todos los proyectos se deben abordar con una lente de EJ. Me gustaría recibir orientación sobre cómo llevar la atención a un proyecto específico.

<b>Preguntas enviadas a través del cuadro de preguntas y respuestas de Zoom:</b>			
<b>N.º</b>	<b>Pregunta</b>	<b>Nombre del autor de la pregunta</b>	<b>Respuesta</b>
1	Según mi experiencia con la reunión de noviembre de la Comisión de Gestión Medioambiental de Massachusetts, que solo permitió comentarios del público sobre los puntos del orden del día de la reunión, me gustaría que la reunión del EJC del 13 de diciembre le permita a la gente un diálogo menos restringido sobre las inquietudes de EJ. Cuando participé en una reunión del Consejo de EJ de la EPA, hubo mucha interacción entre las inquietudes planteadas por los miembros del público y los miembros del Consejo (algo que falta en las reuniones de EOEEA de Massachusetts, que están estrictamente limitadas por el moderador y el personal de EOEEA de Massachusetts).	David Dow	respuesta en vivo
2	Agradezco todas las interesantes ideas y preguntas que se han compartido hasta ahora. Llegué tarde a la reunión por problemas en el tránsito, por lo que no sé con certeza si mi pregunta fue respondida previamente, y si es así, pido disculpas. Con respecto a las subvenciones/fondos comunitarios, ¿se desarrollarán más programas y reglamentos para ayudar a EVITAR las actividades y los negocios que impiden que las comunidades puedan operar, en lugar de colocar la carga de remediación después de que se haya causado el daño en las comunidades?	Wendy Morrill	respuesta en vivo

### **Próximos pasos y cierre**

Marcos hizo una moción para levantar la sesión. Melissa secundó la moción. Todos los miembros votaron afirmativamente. Se levantó la sesión a las 11:03 a. m.